

## Jueves 16 de enero 2014

### El Financiero MAYOR DESIGUALDAD EN INGRESOS, RIESGO MUNDIAL

Leticia Hernández Morón La disparidad de los ingresos es el riesgo más probable que podría ejercer un impacto a escala mundial en la próxima década, seguido de episodios meteorológicos extremos, el desempleo y subempleo, el cambio climático y los ataques cibernéticos, según concluye el estudio del Foro Económico Mundial (WEF por sus siglas en inglés), llamado Global Risks 2014, en el que participaron más de 700 expertos mundiales. Además de los riesgos mundiales que más probabilidades tiene de causar un efecto sistémico importante a escala mundial, los expertos identificaron como los peligros mundiales de mayor impacto potencial a las crisis fiscales en el curso de la próxima década. Este riesgo económico va seguido de dos escollos medioambientales, el cambio climático y la crisis del agua, del desempleo y subempleo, así como en quinto lugar ubican una interrupción crítica de la infraestructura de la información, que constituye un riesgo tecnológico. P.C. Foro Económico Mundial, Davos, desigualdad, economía mundial

La economía estadounidense crece a un ritmo moderado: Beige Book

Diego Elías La mayoría de los distritos y de los sectores de la economía de Estados Unidos mostraron un ritmo de expansión moderado al cierre de 2013, informó el Beige Book publicado por la Reserva Federal (Fed). De acuerdo con el documento -que ahora fue elaborado por la Fed de Boston- señaló que en la mayoría de los distritos el panorama económico es positivo, incluso algunos informes citaron expectativas para "más de lo mismo" y otros esperando un repunte en el crecimiento. También expuso que tres cuartas partes de los 12 distritos indicaron que la actividad comercial ha aumentado desde el último reporte. Este informe es un resumen de las condiciones económicas recopiladas con los contactos de negocios del banco central en todo el país. A su vez, dos tercios de los distritos observaron aumentos en la contratación, y de hecho el correspondiente a Richmond citó numerosos informes de la fuerte demanda de trabajo. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, economía mundial Tiene economía global lento y frágil crecimiento: Lagarde

Leticia Hernández Morón El crecimiento global se mantiene atascado en una baja velocidad. Permanece debajo de su potencial cercano al 4 por ciento, aunque la dirección es positiva, señaló Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), durante su conferencia ayer en el National Press Club, en Washington DC. Al dar sus perspectivas sobre la economía en 2014, destacó que la dirección es positiva pero el crecimiento global es todavía lento, frágil y desigual; en muchos países, los beneficios del avance económico están siendo disfrutados por muy pocos. Destacó que para las economías avanzadas, el panorama continúa sujeto a significativos riesgos. Con la inflación corriendo debajo de muchos de los objetivos de los bancos centrales, se perciben crecientes riesgos de deflación, que podría afectar la recuperación. P.C. FMI, crecimiento económico Alta informalidad en Pymes impide acceso a la banca

Jeanette Leyva Reus El nivel de bancarización de las pequeñas y medianas empresas en México es muy bajo, principalmente por el alto nivel de informalidad fiscal que tienen. Los pequeños comercios, en un gran número, no están dados de alta en el Servicio de Administración Tributaria (SAT), por lo que la reforma hacendaria puede contribuir a incentivar su incorporación, lo que les puede abrir la puerta al sistema bancario, estimó Alejandro Cecchi, director ejecutivo del Segmento Pyme del Banco Santander. Datos de la Asociación de Bancos de México (ABM), indican que 2.5 millones de empresas en el país están en la informalidad y sólo 900 mil son formales y susceptibles de ser atendidas por la banca. En entrevista con El Financiero, Cecchi afirmó que otro obstáculo para que no se avance en el proceso de bancarización de los pequeños comercios, "es la idea de que la banca está lejos de ellos y es cara, lo cual no es así". "Las reformas hacendaria y financiera ayudarán a la banca a afiliarse a más empresas, porque, por ejemplo, las terminales punto de venta no se pueden otorgar si la persona no está registrada ante el SAT". P.C. pymes, financiamiento, reforma fiscal Fondos de inversión a máximos históricos

Clara Zepeda El patrimonio de los fondos de inversión en México creció 9.38 por ciento en 2013, hasta alcanzar un nuevo máximo histórico para un cierre de año de un billón 628 mil 365 millones de pesos, revelaron cifras de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB). Una vez que los activos administrados por la industria de fondos de inversión en México registraron tres caídas en el año (julio, agosto y noviembre), y a que hubo fuga de participantes, éstos lograron un crecimiento en su patrimonio cercano a nueve por ciento el año pasado, frente al 12.63 por ciento registrado en el 2012. Con cambios a la Ley de Sociedades de Inversión bajo el brazo, producto de la reforma financiera, que prometen darle un segundo aire a estos vehículos que acercan a los inversionistas a la rentabilidad de los mercados financieros, los activos administrados de esta industria representan ya el 10 por ciento del PIB nacional. P.C. sistema financiero, fondos de inversión Sólo 13% de empresas firman convenios de productividad laboral

Zenyazen Flores La productividad acaparó los discursos del gobierno, empresas y sindicatos durante 2013, sin embargo, datos oficiales muestran que sólo en 13 por ciento de las negociaciones laborales se incluyeron convenios de productividad. De enero a octubre del año pasado se realizaron 6 mil 964 revisiones salariales y contractuales entre empresas y sindicatos de jurisdicción federal, pero sólo 13 por ciento firmaron convenios de productividad que quedaron asentados en los contratos colectivos de trabajo, indican datos de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS). De tal forma que en esos 10 meses se firmaron 903 convenios que involucraron a 491 mil 717 trabajadores. En ese lapso se llevaron a cabo las negociaciones laborales de grandes empresas paraestatales como Pemex, IMSS o CFE; así como del sector privado, entre las que se encuentran Telmex, Volkswagen, Aeroméxico y Bimbo. P.C. STPS, productividad, políticas laborales Minas, una causa del conflicto michoacano

Héctor A. Chávez Maya Conflictos internos y la disputa de cientos de millones de pesos provenientes de productos mineros, han provocado la expansión de guardias comunitarias en Michoacán, lo que ha obligado al gobierno federal a incrementar la presencia de fuerzas federales en el estado, señalaron ejidatarios de Aquila, que pidieron el anonimato por motivos de seguridad. Revelaron que en este municipio minero uno de los mayores productores de hierro, se firmó un convenio entre la empresa de origen italiano Ternium y sólo una parte de los 615 ejidatarios, controlados por el

entonces presidente ejidal Agustín Villanueva. Durante esa gestión, en 2012, se firmaron al menos dos contratos que contemplaban ingresos por 113 millones de pesos cada uno; sin embargo, a los ejidatarios les corresponderían menos de 2 mil pesos al mes por el uso de 383 hectáreas, informaron P.C. Michoacán, sector minero Incertidumbre fiscal golpea a la Immex

Tlaloc Puga Mercado La incertidumbre que generó la reforma fiscal, específicamente en el área de maquiladoras, así como el entorno económico, han provocado que se detengan proyectos de inversión y que disminuya la cantidad de establecimientos adscritos al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex). Datos que dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelaron que el número de negocios en este programa volvió a disminuir de manera importante, al reducirse en 1.4 por ciento en octubre pasado, a 6 mil 149 negocios, lo que significó su menor nivel desde hace casi un lustro. Mario Hernández, socio a cargo del segmento Immex de KPMG en México, indicó que la disminución de empresas adscritas es consecuencia de dos factores, el primero tiene que ver con la incertidumbre que creó la reforma hacendaria el año pasado, particularmente en el área de maquiladoras. P.C. sector industrial, reforma fiscal, Immex Reforma Advierte Davos por creciente desigualdad

Por Reuters Davos Suiza (16 enero 2014).- Una brecha crónica entre ricos y pobres se está expandiendo y presenta el mayor riesgo para el mundo en el 2014, incluso en momentos en que las economías de varios países comienzan a recuperarse, dijo hoy el Foro Económico Mundial de Davos. Su informe anual de peligros globales, que establecerá la escena para su reunión en Davos de la próxima semana, concluyó que la disparidad en los ingresos y las agitaciones sociales son los temas que probablemente tendrán un mayor impacto en la economía mundial en la próxima década. P.C. Foro Económico Mundial, Davos, economía mundial Prevé OPEP aumento en demanda de crudo

Por AFP Nueva York Estados Unidos (16 enero 2014).- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) elevó sus previsiones de demanda mundial de crudo para 2013 y 2014, gracias a la mejora del contexto económico en América del Norte y Europa. Para este año, el cártel, cuyos doce miembros extraen cerca del 35 por ciento del petróleo mundial, prevé una demanda de crudo de 90.91 millones de barriles diarios (mbd), 1.05 mbd más que en 2013. En su informe de mediados de diciembre, la OPEP preveía una demanda de 90.84 mbd. Para 2013, el aumento es de 0.94 mbd a 89.86 mbd, frente a los 89.79 mbd previstos en el informe precedente. La economía mundial crecerá alrededor de 3 por ciento ese año, contra el 2.9 por ciento en 2013, según la OPEP. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, economía mundial Preven mejora de economía

Por Notimex Cd. de México México (16 enero 2014).- El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en octubre de 2013, los indicadores Coincidente y Adelantado mejoraron su desempeño respecto a lo publicado el mes precedente. En un comunicado, explica que en octubre el Indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía, se ubicó ligeramente por debajo de su tendencia de largo plazo, al registrar un valor de 99.8 puntos, con una baja de 0.02 puntos respecto a la disminución de septiembre, con lo que moderó las caídas que presenta desde julio de 2012. Este desempeño es resultado de la evolución de los componentes cíclicos de las importaciones totales, del Índice de Ventas Netas al por menor en los establecimientos comerciales, y de los indicadores de las actividades económica mensual e industrial que se posicionaron en su fase recesiva. P.C. INEGI, indicadores cíclicos Ligan autos en Europa 6 caídas anuales

Por Agencias Milán Italia (16 enero 2014).- Las ventas de automóviles nuevos en la Unión Europea cayeron por sexto año consecutivo en 2013, pero hubo señales de mejoría. La Asociación de Constructores Europeos de Automóviles (ACEA) informó que las ventas de autos nuevos bajaron 1.7 por ciento, a 11.8 millones. Ese es su nivel más bajo desde 1995 y una contracción de 26 por ciento en cuanto a las ventas de 2007; sin embargo, la caída fue menos a la que temían las automotrices al inicio de 2013. La bajada de las ventas el año pasado resultó así muy inferior a la de 2012, cuando cayeron 8.2 por ciento. Los peores resultados del año fueron para el francés PSA Peugeot Citroën (-8.4 por ciento), el italiano Fiat (-7.1 por ciento) y los estadounidenses General Motors (-4.3 por ciento) y Ford (-3.2 por ciento). P.C. Europa, industria automotriz Requiere 8.5 mmdd cerrar brecha digital

Por Vania Guerrero Cd. de México México (16 enero 2014).- México requiere invertir 8 mil 500 millones de dólares hasta 2020 para disminuir la brecha digital que aún persiste, de acuerdo con Pablo Bello, secretario general de la Asociación Iberoamericana de Centros de Investigación y Empresas de Telecomunicaciones (Ahciet). "Unos 8 mil 500 de dolares al año es lo que se requiere para que la capacidad de las redes en México puedan ser las suficientes que permitan vencer las brechas digitales de acceso; pero, eso no basta", expresó el especialista a NEGOCIOS. El experto indicó que en 2012 el País contaba con 11 millones de accesos de banda ancha móvil, una penetración de 9 por ciento, mientras que, para 2020, podría llegar a 90 millones de accesos, un 70 por ciento de penetración. En el marco del foro "Retos de la nueva legislación secundaria en telecomunicaciones y radiodifusión", Bello dijo que esta última cifra sería equivalente a los niveles que registra Europa. P.C. telecomunicaciones, brecha digital, inversión Atrae China 117 mmdd de IED en 2013 Por Notimex Beijing China (16 enero 2014).- La Inversión Extranjera Directa (IED) a China revirtió la tendencia a la baja de 2012 y creció 5.25 por ciento en 2013 hasta los 117 mil millones de dólares, informó hoy el gobierno de Pekín. El portavoz del Ministerio de Comercio, Shen Danyang, dijo que el sector de los servicios recibió 51 mil 450 millones de dólares en IED (un 52.3 por ciento del total), mientras que en la manufactura cayó 6.78 por ciento a 45 mil 560 millones. Por otra parte, las inversiones chinas en el exterior crecieron 16.8 por ciento hasta los 90 mil millones de dólares anuales, según datos del gobierno. Las inversiones chinas se han multiplicado los últimos años, en especial en el sector de los recursos naturales, con adquisiciones multimillonarias de empresas petroleras y mineras, pero también a causa de las operaciones destinadas a absorber tecnología occidental. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. China, inversión extranjera directa El Universal Crece empleo en sector maquilador 5.5%: Inegi Rubén Migueles Tenorio| El Universal Pese que el número de empresas ligadas a la actividad maquiladora se contrajo, el nivel de empleo en este sector continuó registrando tasas anuales positivas, constituyéndose en uno de los más activos en el marco de la desaceleración económica del año pasado, de acuerdo con las cifras más recientes dadas a conocer por el

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al cierre de septiembre de 2013, los establecimientos bajo el Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) sumaron 6 mil 210, 1.6% inferior a los registrados en el mismo periodo de un año anterior. Pese a ello, el personal ocupado se incrementó 5.5% en el noveno mes de 2013 respecto a septiembre de un año antes. Por tipo de establecimiento, en la manufactura avanzó 5.8% y en las no manufactureras 2.5%. El 89.9% de los trabajadores efectúa actividades del sector manufacturero y 10.1% actividades de otros sectores. P.C. empleo, industria maquiladora Turismo foráneo logra cifra récord Rubén Migueles Tenorio| El Universal Durante los primeros once meses del año pasado los ingresos que recibió el país por la visita de turistas internacionales ascendió a 10 mil 380 millones de dólares, cifra 9% superior a la registrada en el mismo periodo del 2012, e incluso 5.2% mayor a lo catado hasta el mes de noviembre en 2008, constituyéndose en la entrada de divisas más elevada de la que se tenga registro para dicho periodo, de acuerdo con los datos de Banxico. Si a los ingresos por turistas internacionales sumamos los recursos por excursionistas foráneos, la entrada de divisas hasta el mes de noviembre del año pasado suma 12 mil 302 millones de dólares, cantidad 8.8% superior a la registrada en los primeros once meses de 2012. Este favorable comportamiento es resultado de varios factores, entre los que destaca el mayor arribo de visitantes foráneos al país, así como un incremento en su gasto. Hasta noviembre del año pasado el número de turistas internacionales ascendió a 21.3 millones de personas, cifra 2.2% mayor a la registrada un año antes. Este dinamismo en la entrada de extranjeros se debe a la recuperación en el número de visitantes provenientes de EU, así como el incremento de turistas provenientes de Asia o Sud América. P.C. turismo El Economista Indicadores cíclicos de México presentan mejoría Notimex El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en octubre de 2013, los indicadores Coincidente y Adelantado mejoraron su desempeño respecto a lo publicado el mes precedente. En un comunicado, explica que en octubre el Indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía, se ubicó ligeramente por debajo de su tendencia de largo plazo, al registrar un valor de 99.8 puntos, con una baja de 0.02 puntos respecto a la disminución de septiembre, con lo que moderó las caídas que presenta desde julio de 2012. P.C. INEGI, indicadores cíclicos Actividad industrial en EU aumenta en enero AFP Washington.- La actividad industrial en la región de Filadelfia, Estados Unidos, aumentó en enero a 9.4 contra 6.4 en diciembre (cifra revisada), según el índice de la antena local de la Reserva Federal (Fed) publicado el jueves. Los analistas esperaban un crecimiento de la actividad a 8 unidades. mac P.C. Estados Unidos, sector industrial China recibe 117,000 mdd de IED Notimex Hong Kong.- La Inversión Extranjera Directa (IDE) a China revirtió la tendencia a la baja de 2012 y creció 5.25% en 2013 hasta los 117,000 millones de dólares, informó este jueves el gobierno de Pekín. El portavoz del ministerio de Comercio, Shen Danyang, dijo en una rueda de prensa que el sector de los servicios recibió 51,450 millones de dólares en IDE (52.3%), mientras que la manufactura cayó 6.78% y se situó hasta los 45,560 millones de dólares. P.C. China, inversión extranjera directa Países emergentes crean calificadora AFP Londres.- Cuatro agencias de calificación financiera de Brasil, Malasia, India y Sudáfrica, más una portuguesa, anunciaron este jueves en Londres una alianza como alternativa a las tres grandes en respuesta a "los cambios en el orden económico mundial". La Companhia Portuguesa de Rating (CPR), la india CARE, la sudafricana GCR, la malasia MARC y la brasileña SR Rating ofrecerán, bajo el nombre ARC, una alternativa a Moody's, Standard and Poor's y Fitch, que se reparten prácticamente la totalidad del mercado y a las que a menudo se acusa de regirse exclusivamente por una concepción neoliberal de la economía. P.C. economías emergentes, calificadoras Peso cae a mínimo de casi 10 semanas Reuters El peso mexicano caía el jueves a su peor nivel desde el 8 de noviembre en medio de apuestas de inversionistas por la moneda de Estados Unidos, ante evidencias de recuperación de su economía y un buen desempeño de sus empresas. La moneda cotizaba en 13.2575 por dólar, con una baja del 0.41% o 5.40 centavos, frente a los 13.2035 pesos del precio referencial de Reuters del miércoles. El peso había tocado un mínimo de sesión de 13.30 por dólar. frm P.C. tipo de cambio, peso Petróleo, afectado por mayor oferta de Medio Oriente Reuters El crudo Brent caía por debajo de los 107 dólares por barril el jueves debido a que expectativas de una mayor oferta desde Oriente Medio y el norte de África contrarrestaban las noticias de una fuerte caída en las existencias en Estados Unidos. Grandes volúmenes de exportaciones de petróleo de Irán y Libia han sido bloqueados por disputas políticas y civiles, pero ambos países pronto podrían ser capaces de enviar más crudo a mercados mundiales que ya están bien abastecidos. P.C. petróleo, crudo Brent Piden evitar fechas fatales en leyes secundarias de telcos Notimex La Canitec tiene una serie de propuestas basadas en la reforma de telecomunicaciones, que entró en vigor en junio pasado, a partir de las cuales espera una ley secundaria que impulse el desarrollo del sector con mayor competencia e inversiones, aseguró el consejo del organismo, José Antonio García Herrera. En el foro "Retos de la nueva legislación secundaria de telecomunicaciones y radiodifusión", el representante de la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec) consideró fundamental contar con reglas claras que sean respetadas por los jugadores del mercado, y "entre más rápido se tengan mejor". P.C. telecomunicaciones, leyes secundarias La Jornada Intelectuales entablan demanda legal contra la reforma energética Por la redacción México, DF. En una carta enviada a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), un grupo plural de 23 ciudadanos que han recibido el Premio Nacional de Ciencias y Artes, independientes de los partidos políticos, informaron su decisión de impugnar el decreto de reforma constitucional en materia energética &ldquo;por violaciones graves&rdquo; al procedimiento con que se aprobó. El grupo pide que la Suprema Corte ejerza la facultad de atracción, por tratarse de un caso en el que subyace una cuestión de inconstitucionalidad. P.C. reforma energética Pedidos de apoyo por desempleo se reducen en Estados Unidos Por Ap Washington. La cantidad de estadounidenses que pidió apoyos por desempleo se redujo en dos mil para quedar en 326 mil ajustadas por estacionalidad, señal de que los despidos se han reducido y la economía mejora. El Departamento de Trabajo señaló que el promedio de cuatro semanas, que es menos volátil, se redujo de 13 mil 500 a 335 mil. Más de 4 millones 700 mil de estadounidenses recibían apoyos por desempleo a fines del año pasado, cifra que se ha reducido en casi un millón 200 mil durante los 12 meses pasados, pero ese número debe bajar en un millón 350 mil en los próximos reportes debido a la expiración de un programa federal para dar subsidio a desempleados. P.C.

Estados Unidos, desempleo Inversionistas extranjeros provocan excesiva demanda por bonos de deuda emitidos por Pemex Por Víctor Cardoso México, DF. Ante las expectativas despertadas internacionalmente por la reforma energética en México, los inversionistas extranjeros provocaron una excesiva demanda por bonos de deuda emitida por Petróleos Mexicanos (Pemex) de 4 mil millones de dólares. La mayor colocación de una sola vez realizada en la historia de la empresa. Son recursos que según la petrolera mexicana se utilizarán en el programa de inversión y operaciones de refinanciamiento. De acuerdo con su programa de financiamientos, para este año se pretende obtener 14 mil 700 millones de dólares: entre 4 mil y 6 mil millones mediante deuda en mercados internacionales; de 3 mil a 4 mil millones, en el mercado bursátil nacional; de mil a 2 mil millones, mediante préstamos de agencias de crédito a la exportación; de 2 mil a 4 mil millones de dólares, mediante financiamiento bancario y "otros"; de 500 a mil millones de dólares. P.C. PEMEX, inversión extranjera El País El Eurogrupo insiste en la segunda ronda de reforma laboral en España EFE Economía Pekín 16 ENE 2014 - 05:33 CET65 El presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, ha insistido este jueves en la necesidad de que España implemente la segunda ronda de reforma del mercado laboral para completar su recuperación de la crisis. "¿Es necesario (la nueva ronda de reformas)? Sí", aseguró Dijsselbloem durante una reunión con un grupo reducido de periodistas en Pekín, acompañado del vicepresidente económico de la Comisión Europea, Olli Rehn. Ambos se encuentran de visita en la capital china desde el mediodía del miércoles, en un viaje relámpago que finalizará este mismo jueves tras reunirse con el ministro de Finanzas chino, Lou Jiwei. "Ofrecí un discurso en Madrid hace un par de meses en el que destacué eso mismo, que nuevas reformas laborales funcionarán, no sólo en España sino también en otros países", destacó el presidente del Eurogrupo. P.C. política laboral, reforma laboral, Eurogrupo La inflación de la Eurozona suma tres meses seguidos por debajo del 1% El País Madrid 16 ENE 2014 - 13:29 CET Hace unos días el Banco Central Europeo avisó de que tomaría las riendas si la inflación seguía bajando. El presentimiento se ha cumplido: la inflación interanual de la zona euro ha vuelto a disminuir una décima al cierre de 2013, pasando de un 0,9% a un 0,8%, según el último informe de Eurostat publicado este jueves. Es el tercer mes consecutivo que el valor se sitúa por debajo del 1%. P.C. eurozona, inflación Davos alerta de que la mayor disparidad económica provocará conflictos sociales EFE Economía Londres 16 ENE 2014 - 10:48 CET2 El Foro Económico Mundial ha advertido este jueves en su informe anual del riesgo que supondrá para la estabilidad del mundo en la próxima década la creciente disparidad entre países ricos y pobres. El Foro, que se reúne del 22 al 25 de enero en el enclave suizo de Davos, precisa que las diferencias de ingresos, también dentro de los propios países, aumenta el riesgo de inestabilidad social y de conflicto. Además, esa disparidad conlleva la amenaza de crisis de alimentos y pandemias de salud, que en última instancia amenazan el desarrollo y la economía, se apunta en el documento. El informe Riesgos globales 2014, elaborado por políticos, académicos y empresarios y presentado este jueves en Londres, analiza un total de 31 riesgos para los próximos diez años, a los cuales solo se puede hacer frente con "cooperación internacional". Entre ellos también sitúan en un lugar destacado el alto desempleo juvenil, sobre todo en "economías maduras" como Grecia y España. P.C. Foro Económico Mundial, Davos, economía mundial